

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta. — Trimestre, 3,50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## LÓGICA PRACTICA

Con esto de la supresión del impuesto de Consumos, odioso impuesto en cuya desaparición todos convenimos, con la diferencia de que unos demostrando su impresionabilidad idealista le atacan sin sustituirlo y otros que no entienden de tantos idealismos pero que se conforman más con la realidad, ven la imposibilidad de la ejecución, suceden cosas que demuestran la manera de raciocinar que por acá nos estilamos para nuestro exclusivo uso particular.

Un caso: La Comisión ejecutiva contra el impuesto de Consumos ha dado al país un nuevo manifiesto, un manifiesto más. Tiene este documento por objeto, como es natural dado el fin de la comisión, combatir el impuesto de Consumos. ¿Cómo? Combatiendo la supresión que se hizo en 1904 y la que se ha hecho en 1907. El impuesto de Consumos ha de desaparecer; pero, ¿guerra a muerte a quien lo vaya suprimiendo? ¿No es ese un gracioso viceversa español?

Nosotros comprendemos la actitud de los que sostienen que no se debe tocar al impuesto de Consumos, porque es tanto lo que queda por hacer en busca de la eficacia de los servicios nacionales y locales, que no hay que pensar en reformas alguna tributaria trascendental; comprendemos igualmente la actitud de los que sostienen que, en busca de una Hacienda municipal independiente y de una verdadera autonomía municipal, debe dejarse que el impuesto de Consumos sea un impuesto local, a la libre disposición de los organismos locales; no un impuesto de Estado, administrado por los Ayuntamientos: caso que siempre tendrá a éstos sometidos a la tiranía de aquel; comprendemos igualmente la actitud de los que, tomando de esas desgravaciones el aspecto simpático de tales, y elogiándolo, no encuentran bien hecha la sustitución y aprovechan la coyuntura para pretender que se despoje al Estado de una cualquiera de sus contribuciones fundamentales.

Lo que no podemos comprender es la actitud de los que, clamando una vez más contra el impuesto de Consumos, claman al mismo tiempo contra el que lo va suprimiendo.

### El impuesto de utilidades

La «Gaceta» publica una real orden del Ministerio de Hacienda, acordando la modificación del art. 10 del reglamento del impuesto de utilidades, en el sentido propuesto por la Dirección general de Contribuciones, impuestos y rentas, de que la plaza de la Orden militar de San Hermenegildo, como también la cruz sencilla y la gran cruz de la misma orden, tributen por el tipo que, según la escala del número 4.º de la tarifa 1.ª de la ley de utilidades, corresponda a su cuantía, independiente de los demás sueldos ó haberes que perciban los interesados.

## SIN GENERAL!

(EN MEMORIA DE MI HIJO)

LEMA:

¡Aquel valeroso ejemplo me llevaba a la victoria!

Junto a mi mesa colgado, como reliquia gloriosa, tengo su sable mellado y con el puño abollado por su mano primorosa.

En mi tristeza fatal no encuentro placer igual al de besar ese sable. ¡Con él era general aquél hijo inolvidable!

Siempre con él batallando y siempre alegre y saltando lo esgrimía de cien modos, mientras, a su vez de mando, le obedecíamos todos.

—¡A formar!—gritaba él y, en mi paternal ventura, dejaba pluma y papel para cuadrarme ante aquel general en miniatura.

A veces, con sumisión su madre también cedía, frente al bizarro mandante que ante los dos, parecía que mandaba un batallón.

Si ante un belicoso exceso de aquel caudillo travieso, la tropa se sublevaba, el jefe capitulaba y había que darle un beso.

Con su mando el chiquitín se encontraba en sus delicias y a veces ponía fin a esos juegos, un motín de besos y de caricias.

Y viendo nuestra esperanza en el intrépido niño, sin reparo ni tardanza cumplíamos la ordenanza que nos dictaba el carino.

¡Con cuánto dolor contemplo el sable, que a la memoria me trae la perdida gloria! ¡Aquel valeroso ejemplo me llevaba a la victoria!

Tras de mi jefe querido, a la lucha decidido marchaba siempre de frente. ¡Hoy me declaro vencido sin ideal que me aliente!

¡Oh sable, nunca olvidado, que me haces perder la calma; roto, inservible y mellado, únicamente has quedado para partirme a mí el alma!

Ya no ha de esgrimirte aquel que en el combate cruel sufrió una herida mortal... ¡Qué triste está mi cuartel faltando su general!

JOSÉ RODAÑO.

(1) Premiada con la flor natural en los juegos florales de Lugo, celebrados el día 9 de Octubre.

### Los puentes de la carretera de Cuéllar a Arévalo

Es verdaderamente raro y casi inconcebible que a estas horas se halle sin terminar la construcción de los puentes de la carretera de Cuéllar a Arévalo, vía importantísima que pone en comunicación tres partidos judiciales donde el tráfico de productos forestales y cereales es de gran consideración.

Prórroga tras prórroga, el consensuario de la obra va dilatando la ejecución de la misma y los pueblos del Carracillo y Navas de Oro están esperando a que el puente se tienda para poder comunicarse con los del partido de Santa María de Nieva y estos con los de Cuéllar y Arévalo.

De una vez para siempre deben terminarse esas tolerancias que hacen tiempo picaron ya en abuso, y los pueblos deben dirigirse a los diputados a Cortes por Cuéllar, Santa María de Nieva y Arévalo, enterados de lo que ocurre, seguros de que ellos pondrán su valimiento al servicio de los intereses que les están encomendados.

### MERCADO DE TRIGOS

Antes que propias opiniones, preferimos trasladar hoy a esta sección los juicios que sobre el mercado triguero emite la publicación «La Liga Agraria».

Dice el colega:

«Los mercados españoles, tanto de harinas como de cereales y otras especies, han acusado durante el septenario completa calma. Esta fase la han motivado dos cosas: las lluvias que han impedido la cosecha de hombres y mercancías y el alza incluida en los trigos y sus derivados; y no es esto lo que tiene en retraídos a los compradores, sino que, cerrando todas las plazas con tendencia firme, los negociantes mismos, no saben si seguir comprando, por la duda de si la tendencia y aza se proporcione o no más. Barcelona ha estado indecisa a veces, y a veces también revenida, aflojando en sus precios. La calma se ha posesionado del

### Los duros sevillanos

Los representantes del comercio barcelonés han elevado una instancia a los senadores y diputados por Cataluña interesándoles pidan al Parlamento la recogida de esa falsa moneda, cuya abundancia llega a representar millones de pesetas.

En cuanto al motivo determinante de la petición y de la instancia, creemos más expresivo reproducir las propias palabras que ésta emplea; léase aquí: «La stúpida viene dictada por la necesidad de que se ponga término a las facilidades que existen en Barcelona para la libre circulación de los llamados duros sevillanos, que llamamos libre porque es notorio salen algunas veces de las casas de Banca y crédito, cuyo prestigio da lugar a que no sean bien observados, ó lo son con desconocimiento pericial, y que al ser luego rechazados por los mismos establecimientos como de cuño ilícito, pero difícil de comprobar por quien los recibiera, dificultan todas las transacciones.»

La iniciativa de los representantes del comercio barcelonés debe ser vigorosamente imitada por los de toda España.

### El robo del Campillo

No se confirman los equivocados informes que hasta nosotros llegaron sobre que fuera simulado el robo de una casa del Campillo y que se dirigiera el procedimiento contra los dueños de la misma. Por el contrario, el Juzgado cree que al robo es real y cierto y activamente trabaja para descubrir a sus autores.

La policía debe secundar activamente la acción judicial.

### EXTRANJERO

### Horrible tragedia

El universalmente conocido profesor de botánica de la Universidad de Columbia, Lucien Underwood, mató a su mujer, hirió a su hija y enseguida se suicidó en su propiedad del pueblocito de Reading (Connecticut), donde pasaba generalmente su vacación de fin de semana.

El profesor había salido, y fueron a llamarle para desayunarse. Apenas hubo llegado a casa se apoderó de un cuchillo, cogió a su mujer y le hundió el arma en el pecho. La desventurada cayó muerta.

Underwood, furioso, volvió entonces el cuchillo contra su hija que estaba aterrada. Antes de que pudiera

escapar, su padre la apuñaló. La herida no tendrá fatal consecuencia, aunque es peligrosa. El profesor, enseguida, se hundió el arma en el pecho, cayendo muerto al lado del cadáver de su esposa. Esta tragedia ha producido honda emoción. El profesor Underwood había perdido una gran parte de sus economías en la última crisis financiera, y se cree que estas pérdidas le volvieron loco repentinamente.

### El duque de Portland

Una causa que parece una novela de Conan Doyle — Un hombre que ha vivido dos vidas. — ¿Quién es el verdadero duque?

Actualmente se está viendo en Inglaterra un proceso sensacional, en el que se disputa el título al actual duque de Portland, en cuya posesión han pasado una semana de reocho los reyes de España. La familia de los duques de Portland es una de las más poderosas y ricas de la Gran Bretaña; remontándose su origen al holandés Bentinck, que acompañó a Inglaterra a Guillermo de Orange.

### EL DIFUNTO THOMAS DRUCE

que reivindica el título de duque de Portland.



MR. HOLLAMBY DRUCE que reivindica el título de duque de Portland.

sesaban las dos familias, y en la fama que tenía Saldaña en aquellos contornos, su ira se aplacaba y su pesadumbre se desvanecía, conociendo cuán poco fundadas iban sus conjeturas, y asegurándose cada vez más en que el servicio que trataba de hacer a Leonor era en aquellas circunstancias el que más le agradecería. No obstante, deseaba verla, y ya algunas veces había intentado penetrar en su estancia; pero ésta, colocada precisamente en el primer tramo del edificio, y a la otra parte en el fondo, estaba vigilada por los servidores más leales de Saldaña, quien al momento que supo el nombre de su prisionera, lleno de gozo había nombrado los que la habían de guardar, con orden de no dejar acercar a nadie sino a su page favorito y a las damas que la sirviesen. Añadíase además, que Usdrobal, que no sabía fijamente su habitación y no quería hacerse sospechoso, miraba como otros tantos espías suyos a cuantos su-

tre aquellas gentes; y esta consideración hubo de contenerla algún tiempo. Muchas veces había ojeado los individuos de la compañía, buscando entre ellos alguno a quien confiarle, y aunque la muestra y apariencia de todos los manifestaba muy capaces de tomar a su cargo cuanto bueno ó malo se les encomendase, esto mismo la hacía dudar, temiendo que si la descubrieran, su venganza quedaría sin cumplirse, y Leonor para siempre en poder del señor de Cuéllar. Con todo, ya había observado a Usdrobal, y los ojos de lince de los celos la habían hecho en parte descubrir sus intenciones, habiéndole oído hacer varias preguntas acerca de la habitación que ocupaba la prisionera, que aunque hechas al parecer con indiferencia, y solo como por mera curiosidad, Zoraida las imaginó sospechosas, y mucho más cuando informada de que era un soldado nuevo, no pudo menos de figurarse que en aquel hombre de armas estaba

# Concurso de comercios

Nombres de los comercios que designará el público

- ¿Qué casa importante en tejidos presenta las últimas novedades para señoras?
- ¿En qué café importante se sirve el más exquisito y aromático café?
- ¿Qué hotel de esta capital es más concurrido, y preferido por su inmejorable servicio?
- ¿Qué salchichería es predilecta del público distinguido de esta capital?
- ¿En telas para señora, lencería, cortinajes, qué casa vende más barato?
- ¿Qué ferretería vende más barato las herramientas y la batería de cocina?
- ¿Qué confitería y pastelería está mejor surtida y prefiere comprar el público?
- ¿Cuál es la camisería que mejor corta y confecciona las camisas á medida?
- ¿Qué fotografía presenta los trabajos hechos con esmero y la distingue el público?
- ¿Qué casa de mercería y sedería en Segovia vende más barato todos sus artículos?
- ¿Qué casa importante tiene un gran surtido en géneros de última novedad?
- ¿Qué sastrero construye toda clase de prendas, y prefiere el público distinguido?
- ¿Qué relojería de esta capital presenta un gran surtido de las mejores marcas?
- ¿Qué almacén de granos y harinas es el más importante en toda la provincia?
- ¿Dónde se venden los trajes hechos de última novedad y más económicos?
- ¿Qué establecimiento de esta capital tiene mayor surtido en paños de última novedad?
- ¿Qué zapatería presenta el calzado más elegante, de novedad y mejor construido?
- ¿En qué restaurant se sirven los mejores y más variados cubiertos?
- ¿Qué sombrerería mejor surtida en sombreros para caballero y niños?
- En muebles de lujo ¿qué casa los construye mejor, más elegante y de más gusto?
- ¿Qué casa de ultramarinos tiene gran surtido y prefiere comprar el público distinguido?
- ¿Qué droguería presenta gran surtido y vende sus artículos más baratos que nadie?
- ¿En qué casa vende más baratas las camas de hierro y tiene un gran surtido?
- ¿En equipos para novia quién los construye con más gusto, novedad y elegancia?
- ¿Qué almacén de aceite y coloniales es más importante en esta capital?
- ¿De qué casa son preferidos los abonos químicos para la agricultura?
- ¿Qué casa tiene más novedades y mejor surtido en pasamanería y quincalla?
- ¿Qué almacén de hierros y aceros en esta capital es el más importante?
- ¿Qué gasosas y agua de Seltz, prefiere el público por ser más higiénico?
- ¿Qué Compañía de seguros de vida e incendios inspira mayor confianza al público?
- ¿Qué chocolates son los predilectos del público en esta capital?
- ¿Qué dentista en esta capital, distingue el público elegante?
- ¿Qué fábrica de harinas en Segovia produce las mejores clases?
- ¿Cuál es la casa que vende los mejores vinos finos de mesa?

NOTA. Hay un premio de 125 pesetas para los lectores que acierten todas las casas que saigan publicadas. Estas preguntas se publicarán en EL ADELANTADO y la contestación con el resultado en breve. Estas boletines se reciben hasta el día 26, á las once de la mañana. Los lectores los mandarán en sobre cerrado y con esta dirección: O. de C., Plaza del 4 de Agosto, Fonda de Caballeros

Nombre ..... Señas ..... Población .....

El actual jefe de la casa, y reconocido por tal Carlos Santiago Cavendish-Bentick, sexto duque de Portland, que sucedió en 1878 á su primo el quinto duque de Portland, sin obstáculo de ninguna clase, hasta Enero del año pasado, en que un humilde australiano, Mr. Hollamby Druce, se presentó á los tribunales reclamando el título, fundado en que su abuelo, un honrado comerciante de Londres y el quinto duque de Portland, eran la misma persona.

En apoyo de sus palabras Mr. Hollamby Druce presentó á los tribunales una documentación voluminosa y de una precisión sorprendente.

Hollamby Druce ha publicado gran parte de esos documentos en un folleto por demás interesante en el que traza la vida del quinto duque de Portland, cuya extravagancia es causa, según parece, del proceso actual.

William John Cavendish-Bentick, quinto duque según los reclamantes, nació en 1800 y recibió una brillante educación. Dedicado después al adiestramiento de los caballos de la posesión de su padre, conoció á los dieciséis años á una joven llamada Isabel Crickmer, de la que se enamoró perdidamente. Quiso casarse con ella, pero el padre de él, el cuarto duque, se opuso tenazmente á ello. Desesperado el joven, abandonó las posesiones de su padre, y tomando el nombre de Carlos Thomas Druce, puso una sastrería en Bary Saint-Edmond, casándose con su amada.

El día de su matrimonio, el comerciante apareció con veintidós años de edad y la novia consintió en figurar con cinco más en el contrato matrimonial.

Durante cinco años presentó su papel de sastrero y comerciante en telas, pero siguió también frecuentando las carreras y jugando. Sus parientes después le creyeron muerto en el intervalo. Al fin abandonó á la nueva familia volviendo á ocupar su antiguo título por algunos años.

Poco después, en 1835, desapareció de nuevo y volvió á ser Thomas Druce. Abrió un bazar en Baker Street, y á la muerte de su padre comenzó su doble existencia, siendo á la vez el duque de Portland y Thomas Druce.

De día iba al bazar, donde no le conocían los empleados, porque no dejaba verse; y de noche era el duque, que tampoco se dejaba ver de su servidumbre, á la que podía de oír y ciertos menesteres por medio de esquelas convenientemente dispuestas en lugares visibles para el efecto.

Esa ocultación la justificaba diciendo que padecía lepra.

Para comunicarse con el bazar, tenía una galería subterránea con el palacio de Welbeck. Viajaba en Londres con el coche, echadas las cortinillas. En fin, en 1864 decidió morir como comerciante y Thomas Druce así lo hizo; luego murió de verdad como duque de Portland en 1878, dejando á su sobrino Jord Howard de Walden su título y 500 millones de francos de fortuna.

Tales son las pruebas y documentos que muestra el descendiente de Thomas Druce, contra el actual poseedor del ducado de Portland.

Ahora se pretende abrir la caja donde debe estar el primer Thomas Druce, que murió en 1864; pero sus parientes se oponen.

Ante los tribunales han desfilado numerosos testigos. Uno de ellos, M. Caldwell sostiene que el duque de Portland le reveló su doble existencia. Mis Robinson dice que en 1861 fué presentada á Thomas Druce por Carlos Dickens y que conoció quien era por el tratamiento que le dió éste en la conversación.

Mis Robinson tiene además un diario

donde señala día por día sus relaciones con el comerciante.

Luisa Hamilton de setenta y siete años, testifica también la doble personalidad del duque de Portland.

La defensa ha refutado punto por punto estas deposiciones; pero el proceso, aún perdido ahora, será seguido ó emprendido de nuevo por los Druce de hoy.

El problema no se ha resuelto.

## Colegios electorales

La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, cumpliendo lo acordado por la Junta central del Censo electoral, en sesión celebrada el miércoles de esta semana, ha ordenado que sólo haya una sección en todos los ayuntamientos de 801 á 2.000 habitantes que no tengan más de 500 electores.

En su consecuencia, en las listas electorales que están confeccionando las oficinas de Estadística de esta provincia, aparecerán con sólo una mesa electoral los términos municipales de Abades, Agullafuente, Aldea del Rey, Arcones, Ayllón, Bernardos, Carbonero el Mayor, Coca, Escalona, Fuentepelayo, Fuenterrabollo, Hontabilla, Lastras de Cuéllar, Martín Muñoz de las Posadas, Mozoncillo, Nava de la Asunción, Navalmanzano, Navas de Oro, Navas de San Antonio, Olmeda, Otero de Herberos, Pedraza, Prádena, Sacramenta, Santa María la Real de Nieva, Turégano, Valverde del Majano, Villalado, Villacaastín y Zarzuela del Monte.

## Instrucción pública

Presupuestos.—Se ha recibido en la Secretaría de la sección del ramo, los presupuestos escolares de Matilla, Tabanera la Lengua y Valleruela de Pedraza.

Medidas sanitarias.—La Junta local de Corral de Ayllón, en vista de haberse presentado un caso de sarampión ha adoptado las oportunas medidas sanitarias.

Título.—En la sección de Instrucción pública de esta provincia, se ha recibido un título de Licenciado en Medicina y Cirujía, expedido por la Universidad central á favor de don Leonardo Lainez y Nieva.

Nóminas.—El Habilitado del magisterio, del partido de Sepúlveda, ha remitido á esta Junta provincial, las nóminas del personal, una vez subsanados los defectos de que adolecían.

Adultos.—Comunican el Alcalde y el Maestro de Santibáste de Pedraza, estar funcionando aquella escuela de adultos, desde el cuartro de los corrientes.

## LA LOCURA DE UN OFICIAL

### Una compañía movilizada

En Nancy, un oficial de infantería llamado Le Maignan ha sufrido un singular ataque de locura. Presa de él marchó al cuartel donde se alojaba la fuerza á sus órdenes y movilizó toda la compañía, advirtiéndole á sus subordinados:

—¡Orden secreta del coronel! No hay tiempo que perder.

Un cuarto de hora después la fuerza salió á la calle, cruzó la población y fué á situarse en una vía de las afueras, donde el jefe dió la voz de alto. Allí Le Maignan informó á sus hombres de que tenía asignada la misión de capturar á los espías extranjeros escondidos en aquel barrio y dió orden de que, durante su ausencia, no se permitiese á nadie el paso.

El suboficial que había de substituir á Le Maignan quedose estupefacto al oír que acababa de declararse la guerra á una potencia extranjera, y esperó lleno de preocupaciones.

Entre tanto, por toda la ciudad circulaba la disparatada noticia puesta en circulación por el oficial demente.

El comisario de policía trasladose al lugar ocupado por la fuerza, pero le costó gran trabajo ser escuchado.

La consigna era terminante: silencio é incomunicación completa y no permitir el paso absolutamente á nadie.

Ante el fracaso de sus gestiones, el comisario tuvo que acudir á la autoridad militar. Ciclistas, gendarmes, todos se puyeron en actividad para buscar al oficial ocupado en la busca de los espías imaginarios.

Le Maignan erró durante toda la noche por el campo, y nadie pudo dar con él.

Solo al día siguiente, al cabo de quince horas, se presentó en el cuartel, rendido, con el uniforme destruido y pidiendo, presa de gran preocupación, ver al coronel para darle cuenta de su misión.

Lo extraordinario del caso, es que las órdenes fueron dadas por Le Maignan con tal lucidez, que sus hombres las ejecutaron sin vacilar, sin dudar un momento de la lucidez de su jefe.

El teniente Le Maignan ha sido recluido en una casa de salud.

## TRIBUNALES

### Audiencia provincial

En primer señalamiento se ha celebrado la vista de la causa seguida á Venancio Gozalo, de Adrados, por lesiones á su convecino Pedro Tejedor.

La prueba resultó favorable al procesado, excepto en la declaración de uno de los testigos, el cual celebró un careo con otro hermano suyo á instancia del abogado defensor señor Cano de Rueda.

El fiscal solicitó se impusieran al procesado dos meses y un día de arresto mayor. El señor Cano pronunció un informe alegando la exención de responsabilidad por propia defensa y solicitando la absolución de su defendido.

Por no haber comparecido los procesados y algunos testigos se han suspendido en el día de hoy las vistas en juicio oral de las causas seguidas contra Cipriano Gutiérrez, por disparo de arma de fuego y contra Hermenegildo Acebes, acusado de hurto.

### En los Carmelitas

Mañana será la función principal que al Estático Padre Místico Doctor San Juan de la Cruz, dedican sus hijos los Carmelitas Descalzos de esta capital.

A las diez, Tercia y Misa solemne del maestro Perosi (Hoc est Corpus) con panegírico del Santo ocupando la sagrada cátedra, el M. I. Sr. Lic. don Eugenio la Orden Chaves, canónigo Pontificio.

A las tres y media de la tarde, Rosario, novena (último día), cánticos, sermón, que predicará un Reverendo P. Carmelita y acto seguido la solemne procesión con el santo tutelar, recorriendo la alamedilla y cantándose una salva en el santuario de Nuestra señora de la Fuencisla, Patrona de los segovianos.

De regreso se entonará un cántico de despedida á San Juan de la Cruz.

A las dos y media de la tarde, bajarán en peregrinación los seminaristas y los P. P. Misioneros del Inmaculado corazón de María, con todos los alumnos de enseñanzas del colegio de Misioneros.

## Noticias militares

### Destino

El Oficial tercero del Cuerpo auxiliar de tinerías militares D. Carlos Balhuenea Suso, que se hallaba excedente en la sexta región, ha sido destinado al Archivo general militar.

## El Castillo

### Joyería y Relojería

Nuestro querido amigo y paisano don Ignacio del Castillo, ha establecido en Madrid, calle de la Cruz, 44, y plaza del Angel, 1, la joyería y relojería titulada «El Castillo», á que se refieren estas líneas, cuya apertura, á la que fuimos invitados, tuvo lugar en la noche del día 20 de este mes.

Periódicos tan importantes como «El Liberal» y el «Heraldo», han dado extensa y favorable noticia de la apertura de dicho establecimiento, encomiando la novedad, elegancia y variedad de los artículos que expende, y asegurando que la joyería y relojería «El Castillo» figurará entre las mejores de la Corte, compitiendo con todas en buen gusto y ofreciendo por todos conceptos ventajas inapreciables de seriedad mercantil que le harán merecer juntamente con el favor, la confianza del público.

Hemos podido comprobar por nosotros mismos la certeza de los informes autorizados que anteceden y no vacilamos en asegurar á nuestros lectores y al público en general, que desde hoy tendremos la satisfacción de contar en Madrid con una obra más de lujo de esta provincia, que

disfrazado acaso el amante de Leonor, que se había alistado aventurero con el fin de salvarla. Este pensamiento, y más que todo la buena cara y modales naturalmente francos de Usdrobal, acabó de engañarla, afirmándose en la idea de que siendo el amante oculto de dama tan principal, tenía de ser caballero, no pudiendo menos de hacerlo un hombre de continente tan desembarazado y fisonomía tan resuelta, por lo que más animada que nunca se decidió á hablarle en secreto, y asegurarse de este modo si era ó no cierta su presunción.

Por su parte Usdrobal no había dejado de informarse de quién era aquella extranjera tan bella que parecía tan triste, y no faltó tan poco quien le contase lo que deseaba, y punto por punto le refiriese sus amores con Saldaña; y los deseos que ahora sufría. Esta narración le originó el pensamiento de aliarse con la hermosa mora, pensando con razón que sin duda, movida de sus celos

y por su propio interés, había de desear con ansia verse de cualquier modo libre de su rival, y que su proposición de alianza para este caso sería aceptada con gusto. Muchos deseos tenía de hablar y franquearse con ella, y aunque la prudencia tal vez exigía que él no fuese el primero en romper la valla, como esta cualidad no era la que más brillaba entre las que Usdrobal poseía, lo hubieray hecho á no mediar, á su parecer, una consideración que le irritaba y afligía al mismo tiempo. No sabiendo si Leonor amaba ó no á Saldaña, y no pudiendo por esto contar con su voluntad para el proyecto que meditaba, traíale pensativo esta idea, y á veces hasta le ponía tan furioso como si él la amara verdaderamente, y celoso de ella desconfiase de su constancia.

Pero cuando ya tranquilo se detenía en pensar en los medios de que el de Cuéllar se había valido para poseerla, en el odio que había oído decir se pro-

tanto contribuye al esplendor y progreso mercantil de la Corte por medio de la iniciativa y del capital que allí llevan nuestros paisanos.

Nada más justo que corresponder a esta obra con toda clase de simpatías. En «El Castillo» encontrarán las gentes de la provincia de Segovia, cuanto necesiten en los artículos de joyería, platería y relojería a que tan notable casa se dedica. Y además de encontrar esos artículos al alcance de todos los gastos y fortunas, por consentirlo así el inmenso surtido de que aquélla dispone, encontrarán la seguridad de ser tratados con equidad y confianza, así en los precios como en la calidad de los artículos, según corresponde a la honradez y probidad segovianas.

Nuestros lectores pueden tener la seguridad absoluta de que al recomendarles la joyería, platería y relojería «El Castillo», les dirigimos a un establecimiento del que habrán de quedar satisfechos y dispuestos a volver de nuevo.

### SUETOS

**Lo sentimos**  
La enfermedad que venía padeciendo nuestro querido amigo de Cuéllar, don Gregorio Poza, se ha agravado con la complicación de una pulmonía que ha producido la natural alarma en la familia del señor Poza.

Esperamos, sin embargo, que la robusta naturaleza del enfermo vencerá esta complicación y así lo deseamos sinceramente.

Se halla en Madrid una Comisión de médicos provinciales, gestionando lo referente a la creación de la escuela de reserva retribuida del Cuerpo de Sanidad militar.

**Dos robos**  
Comunican de Cuéllar, que en la noche del 20 del corriente fué robado en una posada de aquella villa, el viajero vecino de Peñafiel, Teófilo Domingo Ortega, habiéndose detenido a dos sujetos como presuntos autores del hecho.

También han sido detenidos en Cuéllar, como presuntos autores de un robo cometido en la casa de la vendedora Salvadora Senovilla, los convalecientes de esta Angel Quevedo, su esposa, Felipe Reolledo y Elvira Yusta.

Según las manifestaciones hechas por la perjudicada, lo robado ascendió a 700 pesetas, de ellas 500 en billetes de a 100 y las restantes en monedas de a 5 pesetas.

Del reconocimiento practicado en la casa del robo, se desprende que los autores del hecho, aprovechando la ausencia de la perjudicada, penetraron en la casa por un boquete practicado en la mediación de la cuadra, abriendo luego con sus propias llaves un baúl donde se hallaba la cantidad robada.

**Muertos y vivos**  
Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia, durante el pasado mes de Octubre fué el siguiente:

Nacimientos, 543, de ellos 10 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 3'31. Defunciones, 368, clasificadas del modo siguiente: fiebre tifoidea, 10; fiebres intermitentes y oquexia palúdica, 2; viruela, 1; sarampión, 22; coqueuche, 1; difteria y erup, 7; gripe, 6; tuberculosis, 15; enfermedades del sistema nervioso, 51; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 80; ídem digestivo, 85; ídem genito-urinario, 11; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 4; vicios de conformación, 13; senectud, 5; muertes violentas, 9; otras enfermedades, 46; resultando una mortalidad de 2'20 por 1.000 habitantes.

**De días**  
Mañana celebran sus días, entre otras, la respetable y distinguida señora de Madridal, su elegante hija mayor, y una hermana del señor Deán de esta S. I. C., señor Guadilla.

A todas ellas deseamos mil felicidades.

**Mejora de local**  
Ayer tuvimos el gusto de admitir el nuevo y elegante escaparate que para la exhibición de billetes de la Lotería Nacional ha instalado la Administradora doña Clementina Sanchez.

La novedad del decorado del mismo está a la altura de los mejores de su clase y viene por tanto a demostrar una vez más el gusto que a dicha Administradora la caracteriza.

### De viaje

Después de permanecer algunos días en esta capital, al lado de su distinguida familia, ha salido para Palma de Mallorca, nuestro buen amigo, el primer teniente de Artillería, don Ramiro López S'rgado.

—Ha salido para Turégano el rico propietario de aquel pueblo don Eloy Domingo.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta población a nuestros buenos amigos don Mateo Esteban y don Enrique Matessanz, de Prádena y don Esteban Sanz Torrero, de Cozuelos.

### Los Progresistas

Con objeto de nombrar la Junta de representación local que previene el reglamento de la Asociación mutua «Los Progresistas Españoles», reunieron anoche los Socios residentes en esta Orpita.

El Representante provincial señor Cuenca, explicó a los congregados el objeto de la sesión, dedicando la mayor parte de su discurso a predicar las excelencias de la mutualidad y los beneficios de ella, la necesidad de asociarse para todos los fines de la vida, y las ventajas que con la asociación obtiene el individuo.

Se procedió a la elección de la junta en la forma siguiente:

Presidente, don Julián Fernández Moreno; Vicepresidente, don Lorenzo Alaejos; Vocales, don Evaristo Bermejo; don Segundo Miguel; don Julián Fernández Moreno; don Santiago Gómez; Secretario Tesorero, don Santiago Cuenca; Suplente, don Gregorio Callejo; Médico asesor, don Julián Grimeu.

A las siete y media de la mañana, Misa de comunión general.

### La Gondola azul

Mañana a las nueve de la noche se celebrará en la «Gondola azul» una función teatral, poniendo en escena el bonito juguete cómico en un acto titulado «Zarandaja» desempeñado por los señores Martínez González, Martín Sánchez y Garfía, terminando con dos horas de baile.

### Concurso de Comercio

Dentro de breves días se verificará un importante «Concurso» que ha de llamar la atención del público. Para las casas que salgan publicadas hay Diplomas exclusivos que se entregarán a la mayor brevedad. Al salir publicadas en EL ADELANTADO DE SEGOVIA las casas, será en la primera plana y a tres columnas.

### Presentación

Por la Alcaldía de esta ciudad se interesa la presentación en la misma de Manuel Gil Ciudad, de 55 años de edad, natural de Segovia y de oficio jornalero, con objeto de entregarle algunos documentos.

### Visita de cárcel

Esta mañana se ha girado por el tribunal de esta Audiencia y Juzgado instructor, la visita semanal de cárcel.

Con la «Pomada Laso» se curan rápidamente todas las enfermedades de los pechos que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Orema Laso» el humor herpético y hermosa el cutis: 4 y 6 reales caja.

Unico depósito, Costanilla de Santiago, 6, principal, derecha, Madrid.

### Próxima boda

El viernes, 29 de los corrientes, se unirán a las nueve de la mañana con los dulces lazos matrimoniales, en la iglesia de San Martín, de esta ciudad, la bella señorita de Sepúlveda, Concha Burgalata y el joven propietario de Segovia, don Francisco Gil Chauvin.

### Música

Mañana, de tres a cinco, interpretará la banda de la Academia de Artillería el siguiente programa, en el paseo del Salón, si el tiempo lo permite.

### Primera parte

Febrero, pasodoble.—Farfán.  
Retreta tártara.—Sellenik.  
Pilar, bercearia.—Farfán.

### Segunda parte

Chanson de Solvelj.—Grieg.  
Gran fantasía de la ópera española «Raimundo Lulio».—Villa.  
Marzo, pasodoble.—Farfán.

### Para la Administración local particular

Agendas de Bufetes; a 1, 1'50 y 2 pesetas.  
«Memorandum de la cuenta diarias»; a 2'50 ídem.  
«Agenda de bolsillo»; a 1'50.  
«Almanaque «El Año en la mano»; a 1,50 y 2 ídem.  
«Almanaque Bailly-Bailliere»; a 1,50, 2 y 3 ídem.  
Exposición permanente de obras literarias y científicas (todos los días se reciben novedades).

Tarjetas postales, bromuros y Platinos iluminadas, a 0'20.

Expecialidad en tarjetas de visita y toda clase de impresiones.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45. Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA

### Juzgado Municipal

#### Registro civil

Se ha inscrito la partida de defunción de Eduarda Martín Fernández, de 54 años, soltera.  
Nacimientos, ninguno.

### OPTICA

En la acreditada Bolería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone a disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales roca, procel sin rala, primera y corriente.

### Precios sin competencia

#### Seportales de la Plaza Mayor, 8.

#### Accidente del trabajo

Ayer en ocasión de hallarse trabajando en la fábrica de harinas, La Estrella, el obrero de 37 años Toribio Herrero, se produjo la distensión de ligamentos de la articulación retuliana izquierda, siendo asistido en la Casa de socorro.

Cura el estómago e intestinos el *Elizir Vida Estomacal* del Dr. Saoristán.  
De venta en todas las farmacias.

Nuevo triunfo han alcanzado las exquisitas Pastillas de café marca LA CARRA, premiándolas con *Medalla de Oro* en la Exposición Internacional de Madrid.

Depósito en Segovia: Ultramarinos de Felisa Ochoa.

### Diario religioso

#### Santos para mañana

San Juan de la Cruz. *Gultos para mañana*

En Corpus.—De cuatro y media a cinco y media, el ejercicio diario del Santísimo Sacramento.

En San Gabriel.—A las seis de la tarde, último día de novena con sermón a cargo del Rvdo. P. Santiago Aubert.

En la V. O. T. (San Sebastián).—A las ocho misa de comunión general, y a las cuatro y media rezo de la Corona Seráfica, y toma de hábitos y profesiones previamente solicitadas.

En las Dominicas.—Rosario al anochecer.

### Sección de espectáculos

#### Teatro Miñón

Funciones para hoy:  
(1.ª de abono, de la 2.ª serie.)  
A las ocho y media en punto.  
Marina (dos actos), El Duo de la africana.  
Funciones para mañana:  
(2.ª de abono, de la 2.ª serie.)  
A las cinco y media en punto.  
Bohemios, La Alegría de la Huerta, Colón Colerao...

## Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

### Las tasas telegráficas

La «Gaceta» de hoy inserta una disposición prohibiendo la concesión de media tasa concedida a los periódicos y agencias de publicidad para telegrafiar, mientras no se acredite haber satisfecho la contribución industrial y el impuesto de utilidades.

### Man festación en Ovidio

Telegrafian de Ovidio habersé celebrado hoy una manifestación monstruo de gratitud al ministro de Fomento por el proyecto de ferrocarriles estratégico.

### En favor de Málaga

Una comisión de Málaga ha visitado esta mañana al ministro de Fomento interesándole en favor de los damnificados por las últimas inundaciones e interesándole en la reconstruc-

ción de las obras públicas, destruidas por el temporal.

El ministro ha prometido hacerlo así.

### Los estudiantes madrileños

Gran número de estudiantes de la Universidad de Madrid han apedreado esta mañana la Redacción de «El Universo», por un artículo inserto en el colega.

Esta tarde se teme que puedan reproducirse los sucesos, vigilando buen número de agentes los alrededores de La Universidad, a donde acuden muchos estudiantes, hasta ahora en actitud pacífica.

### Más comisiones

Hoy se han entrevistado también con el señor Besada comisiones de Gijón y Avilés, gestionando la ampliación de la red de ferrocarriles estratégicos a aquellas poblaciones.

El ministro les ha dicho que esta concesión depende de Guerra, y ha ofrecido interesar en este sentido al general Primo de Rivera.

Las mismas comisiones visitaron después al señor Rodríguez San Pedro, solicitando su apoyo en estas gestiones.

### Congreso

Preside Dato y hay escasa concurrencia en escaños y tribunas.

El señor Muñoz Chaves hace un ruego de interés local.

Lamentase el señor Pérez del Toro de las deficiencias que se observan en las comunicaciones postales y telegráficas con Canarias, sobre todo en las postales.

El ministro de la Gobernación dice que el gobierno se ocupa de mejorar este servicio, y que actualmente se refuerzan los cables interinsulares.

Sigue la sesión.

## BOLESA

### COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	81'55
Amortizable al 5 por 100...	100'15
Acciones del Banco.....	459'00
Acciones de Tabacos.....	407'50
CAMBIOS	
París a la vista.....	13'50
Londres a la vista.....	28 65

G. Cano.

### Venta de una buena casa

La número 18, Canongía Nueva. Para tratar, en la misma calle, número 4.

## Padres de familia

El mejor regalo que podéis hacer a vuestros hijos, es asegurarlos en el Banco Aragonés de Seguros; si es niña para que a los 21 años tenga reunido un Capital, y si es niño para que al entrar en quinta tenga las 1.500 pesetas con que redimirse del Servicio Militar.

Como el Banco Aragonés da la facilidad de pagar por meses con lo que corresponda con arreglo al seguro que realiceis, sin trabajo podréis reunir la cantidad necesaria, que de una vez os sería imposible ó costosa.

Las garantías del Banco Aragonés son grandísimas, puesto que es la única en su clase que opera en España constituida como Sociedad Anónima, con arreglo a las Leyes vigentes, y que tiene hecho en la Caja general de Depósitos del Estado, el depósito necesario para garantía de sus asegurados.

Detalles y tarifas y demás explicaciones, las dará a quien lo solicite la Dirección general en Zaragoza, Coso, 61; la Subdirección en Madrid, Olavide, 14, ó el Agente general para esta provincia, don Martín Cubo, Mayor, 7, Segovia.

## Anuncio

En la Fábrica de Loza de ésta, «La Segoviana», se compra heno, pagando a una peseta por bala, puesto en la misma.

## Almoneda

Se venden varios muebles, una estufa de leña, y otra de petróleo, en la calle de Santa Engracia, número 1. Horas, de once a una y de tres a cinco.

### A las señoras de buen gusto

Procedente de Madrid, se encuentra en esta capital, Josefina Bugnía de Salazar (Peluquera discípula de Páges), la cual ofrece sus servicios profesionales, dentro y fuera del establecimiento.

Hace toda clase de postizos rizados y sin rizar, peina y enseña a peinar. También se tiñe el pelo.

Ondulación natural.  
Plaza Mayor, número 7, principal, centro

## Ama de cría

Silera, leche de 15 días, desea criar en casa de los padres de la criatura.

Dirigirse a Luciano de Benito, de Fuentemilanos.

## Mercados

### SEGOVIA

El precio del grano en paneras es el siguiente:

Trigo, 47 47 1/2 reales fanega de 94 libras.  
Cebada, 25 y 26 id. id. las 70 libras.  
Centeno, 30 a 32 id. id.  
Algarrobas, 39 a 40 id. id.

### CANTALEJO 15

Trigo, a 47 reales fanegas.  
Centeno, a 35 id. id.  
Cebada, a 28 id. id.  
Algarrobas, a 36 id. id.  
Avena, 22 id. id.  
Mueles, a 37 id. id.  
Cálculo de entradas 300 fanegas.  
Tendencia del mercado sostenida.  
Temporal superior.

### AREVALO

Se cotizó el trigo 48 y 1/2 a 49 reales las 94 libras castellanas.  
Centeno, 34 y 35 id. id.  
Cebada, 28 a 29 id. id.  
Algarrobas, 35 y 36 id. id.  
Cálculase la entrada de trigo en 1603 fanegas.

Tendencias del mercado sostenido.  
Temporal bueno.

### MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose a 50'00 reales las 94 libras.

### VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:  
En el Canal.—700 fanegas de trigo que se cotiza a 51 reales las 94 libras.  
Almacenes del Arco.—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron a 51'00 reales las 94 libras.

Entraron 60 fanegas de centeno que se pagaron a 35'50 reales las 90 libras.  
Tendencia del mercado firme.

### PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Trigo, a 50'50 reales fanega de 94 libras.  
Centeno, a 33'00 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, a 29 reales.

# SECCION DE ANUNCIOS

## EMULSION MADAI

Es mejor que Scott y similares, por ser única que contiene 80 por 100 de hígado de bacalao de Noruega Laffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituye yente niños, adultos, viejos; consunción, convalecencia, clorosis, embargo-lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

### Gran fotografía-Victoria-11

El antiguo gabinete fotográfico establecido en la calle de la Victoria, núm. 11, ha abierto de nuevo sus puertas al público, estando al rente de todos los trabajos el acreditado y conocido operador de Madrid señor Carrascosa, quien se propone dar á conocer en esta capita y á precios un 50 por 100 más barato que nadie, los últimos adelantos en fotografía, la naturalidad, la elegancia y la especialidad en Citra-tes, Platinos, ampliaciones, repro-fusiones, fotominiaturas y toda clase de trabajos, y procedimientos empleados hasta hoy en este arte son los que le han valido la popularidad, y el crédito que goza en la Corte, el señor Carrascosa.

- Retratos á diez céntimos.
- Postales, media docena 3 pesetas.
- Grupos baratísimos.
- Retratos kilométricos, entregados en el acto.
- Especialidad en retratos de niños.

Esta casa responde de todos los trabajos, y se ofrece para fuera del establecimiento tanto durante el día como la noche. También se encarga para la comodidad de los aficionados del revelado de positivos y de la enseñanza de procedimientos á precio sumamente económicos.

No confundirse: Victoria, 11. la más antigua de la capital.

### Fotografía de Montes

Reoyo, 15, 3.º

Llegó la ocasión de obtener un buen retrato

El dueño de este establecimiento, deseoso de complacer al público que durante tantos años le ha favorecido con sus encargos, tiene el gusto de participarle se ha trasladado á la calle de Reoyo, núm. 15 (casa nueva del señor Ochoa), donde sin omitir gasto de ningún género ha montado un gabinete fotográfico con todos los adelantos hasta hoy conocidos. Todo trabajo será entregado con la aprobación del público. Se hace toda clase de trabajo conocido en fotografía.

Especialidad en retratos de niños

No confundirse: Reoyo, 15, fotografía

Esta casa no tiene sucursales; no fiarse de anuncios confusos. Fijarse bien que Montes está en la calle de Reoyo, 15, 3.º.

Sombrerera y Zapatería

### CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10  
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFEITOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

### Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Póliza)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARÍS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4. 2.º

### Centro Barcelonés Quintas

Autorizado per la Ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre á todos sus socios por 750 pesetas, después de dejar garantida la responsabilidad de los excedentes de cupo por 6 años, permitiendo que los interesados depositen sus capitales en el mismo pueblo de su residencia ó donde quieran, sin que la Dirección pueda levantar los depósitos hasta la época de la redención de los mozos.

Los miles de pólizas suscritas y los centenares de redenciones que ultima este centro en cada quinta y de cuyos mozos facilita sus nombres y domicilios en relaciones impresas, son su mejor garantía.

Para evitar serios disgustos deben las familias tomar muchos y desinteresados informes de las asociaciones en las cuales deseen ingresar. Para prospectos y suscripciones á nuestro Delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frías, calle del Pozuelo, número 6, principal.

### Morrhuel-Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Consunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIANNE  
Y en todas las Farmacias.

Muy interesante

á los hortelanos

En inmejorables condiciones se arrienda una huerta en esta Ciudad, calle de los Cañuelos, número 24. Para tratar dirigirse al dueño, que vive en la misma casa.

### GALZADO

Aviso importante.

Se acaban de recibir grandes remesas de calzado, formas españolas, americanas, inglesas y francesas.

Clases especiales para sacerdotes y militares. Hay existencias para todas las fortunas. Se hace un 10 por 100 de rebaja en todas las compras.

No compren calzado sin ver clases y precios de esta casa, que es la más antigua de todas las de su clase, y la que presenta los tipos más modernos en el calzado.

«La Española»

Isabel la Católica, 8.

Quien compre el calzado aquí le será muy conveniente por que no paga nada al pagar los dependientes

### ¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 ídem.

Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, 23'50.

25 piezas cristal fino (para comer), 8 ídem.

Lavabos completos de Viena, á 13'50 íd.

Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difíciles de enumerar.

Visítala «LA MODERNA» y os convencereis.

38, Plaza Mayor, 38

SEGOVIA

### JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, RUE VIVIANNE y en todas las Farmacias

Imp. de EL ADELANTADO.

### Paños y Confecciones

## EUGENIO NONIDE

8, Juan Bravo, 8,

Venta de paños de todas clases.

Bonita colección en abrigos para señora, últimos modelos de París.

Hermosa colección en Patenes, Vicuñas, Gergas y Estambres, para trajes de caballero y niños, Cherster «Fantasia», para abrigos de señora y caballero.

Gran surtido en abrigos, capas, pellizas, y trajes de niños, confeccionados y á la medida.

Impermeables Ingleses garantizados hechos y á la medida, desde 30 pesetas.

Gran rebaja en lanas para trajes de señora 7/4 ancho, desde 2'30 pesetas.

### La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.



Remedio Universal para el Dolor de Caderas

Para dolores en la región de los Riñones ó para Debilidad de Caderas, el emplastro deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de Allcock

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

### Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

### Sociedad anónima Gros

Barcelona, Princesa, 21.

FÁBRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIA

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS en los principales Centros agrícolas de España

Pídanse precios y noticias mercantiles

DELEGADO EN MADRID: DON MARIANO MATESANZ Santa Catalina, 12, entresuelo. TELEFONO 975.

SERVICIOS GRATUITOS Consulta sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á don JUAN GAVILÁN Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid. Jovellanos, 5, pral., derecha.